東山小学校 学校だより No.26

令和4年12月23日

ひがしやまっ子



2学期を振り返って…よい各体みを

猛暑の続く中からスタートした 2 学期も今日(23日)で無事終了します。新型コロナウイルスも9月末から10月頃にはだいぶ落ち着いてきたと思っていたものの再び高知県、幡多管内も感染者が増えてきて心配はどこまでも尽きませんでした。そのような中、本校の子ども達は 2 学期も学習や学校行事で一歩ずつ経験を重ねながら成長しています。

本日の終業式では下記のような話をさせていただきました。

①様々な行事を通して成長した2学期

9月の運動会。今年も半日となった運動会でしたが、どの学年のどの競技もダンスも一人一人が一生懸命に頑張っている姿が印象的でした。目標に向かって仲間と協力して行事を成し遂げることは気持ちがいい、達成感があるな…ということを学べたのではないでしょうか。

10月の5・6年生の陸上大会。自分の目標に向かって練習や当日も力を発揮しました。競技だけでなく、みんなで応援できたこともとても嬉しかったです。5年生は来年はもっと記録を伸ばしたいと思ったのではないでしょうか。

11 月にはマラソン大会。朝の練習もマラソン大会も最後まで諦めずにがんばっている姿が光っていました。大会当日は走ると暑いぐらいの日でしたが、自己ベストを伸ばそうと努力している一人一人の姿がとても素敵でした。

この陸上やマラソン、作文や標語、絵、習字や硬筆で表彰された人もたくさんいたこともとても嬉しいことでした。表彰はされてもされなくてもどんなことにも集中してより良いものを目指そうと努力している姿はとても素敵です。がんばった一人一人に拍手を送りたいです!

②授業の様子

2 学期は行事を通しての一人一人の活躍もありましたが、もちろん学習も落ち着いて学べていました。 1 学期少し落ち着きがなかったクラスも少しずつ落ち着いて、学習できるようになってきました。それぞれの教科で考えを深め「**自分の考えや思いを表現する**」ことができるようになってほしいと思って先生

達は授業をしています。自分の考えを友だちと交流したり、ノートやワークシートに書いたり発表したりすることができるようになっています。皆さんの授業を見に来て下さった教育委員会等の先生方からも「どの学級も落ち着いて勉強ができていますね。 1学期よりもよくなっていますね。」という、お褒めの言葉をいただいたことでした。



1学期からの成長を感じる授業の様子がたくさんありました。

また、生活科や社会、総合で地域に出向いて体験したり、直接見たり、話を聞いたりすることでたくさんの学びもあった 2 学期でした。タブレットを使った授業も随分増えて 1 年生から 6 年生まで上手に活用できるようにもなりました。そんな 2 学期の学習の歩みを今日受け取る通知表に現れていると思います。1 学期より「よくできる」に \bigcirc がついた人が増えています。学級担任の先生が心をこめて書いたコメントもお家の人としっかり読んで 3 学期にぜひつなげてください。

③学校生活の様子

皆さんは行事や授業を通して頭や体の成長だけでなく心も成長していると思います。 まずは、あいさつが気持ちよくできる自然に挨拶できる人が 1 学期に比べて増えてきています。朝、校長先生に自分から挨拶を気持ちよくする人が随分増えたな…と思っています。相手と心を通わすコミュニケーションの第一歩はなんといっても挨拶です。自らそれぞれの場に応じた挨拶がこれからも出来るようになりましょう。また、お友だちに対する思いやりの言葉も増えてきています。相手を気遣う言葉や「大丈夫?しんどいの?熱はあるの?」「待っていたよ」と体調のことを心配しているそんな様子に心が温かくなったことでした。

④2 学期心配したこと

少しずつ東山小の良いところが広がってきていますが、皆さんの言動で嫌な思いをしている人が 2 学期一人もいなかったわけではありません。自分の思いを上手く相手に伝えられなかったり、友人から嫌なことを言われたり・・と嫌な思いをした人もいました。自分がされて嫌なことは人ににしない。3 学期は嫌な思いをする人がいないように一人一人が考えて行動しましょう。

また、登下校中にけがをした人や自転車で危険な目にあった人もいました。幸い大きなけがにはいたりませんでしたが、とても心配しました。登下校中はもちろんですが、冬休みは車も増えるので交通安全を意識して、周りをよく見て行動するようにしましょう。

⑤楽しい冬休みを

さてあすからの冬休み。やるべきこと、やらなければならないことを計画的にしましょう。家族や自分のために、家のお手伝いでできることはみずから進んでやって、大みそかやお正月を迎えましょう。1月10日の3学期の始業式に元気な皆さんに会えることを楽しみにしています。



保護者の皆様、地域の皆様、2022 年も大変お世話になりました。 今学期も本校の教育活動へのご支援・ご協力、いつもありがとうございました。 3 学期も保護者の皆様と連携を図りながら、子ども達に関わっていきたいと思います。 明日から子ども達が楽しみにしている冬休みです。事故等に巻き込まれないように交 通安全にはくれぐれも気をつけるようご家庭でも注意喚起をお願いします。お忙しい 年末・年始かと思いますが、家庭で話し合うなど家族とのふれあいを大切にしていた だければと思います。(冬休みの過ごし方については別紙で配付していますので、子 どもさんと一緒にご確認ください。)

来る年もどうぞよろしくお願いします。

